

# Qui utilise les laveries automatiques ?

Dans notre quartier, on trouve trois laveries automatiques, l'une à l'avenue de Morges, une autre à la rue de Genève et une à l'avenue d'Echallens. Nous avons rencontré quelques usagers de ces laveries en leur demandant les raisons de leur utilisation et plus largement leurs réflexions en matière de propreté...

## Besfort et Anna

Besfort et Anna habitent Prilly. Ils bénéficient, dans leur immeuble, d'une buanderie. Mais le tournus proposé est quelquefois un peu compliqué pour des gens qui travaillent. De plus, les machines ne sont pas très grandes et la gérance leur interdit d'avoir leur propre machine dans l'appartement. Ainsi, ce couple, qui par ailleurs possède deux chats – les poils nécessitant des lavages plus réguliers –, préfère prendre leur voiture pour venir laver leur linge dans les grandes machines de la laverie de l'avenue de Morges. Et ce n'est pas plus cher ! Ils ont vu, sur google, que cette laverie était bien notée en matière de propreté, raison de leur choix.

De plus, Besfort a travaillé dans le quartier des Jardins-de-Prélaz dans une entreprise qui s'est occupée de changer les compteurs-chaleurs.

Le nom de l'avenue leur rappelle peut-être aussi la ville de laquelle ils viennent : Morges, ville qu'ils appréciaient et qui reste dans leur cœur.

## Michel et Florent

Ils habitent dans le quartier de Malley et viennent uniquement à la laverie de l'Avenue de Morges pour laver leurs protège-matelas qui n'entrent pas dans les machines mises à disposition des locataires dans leur

immeuble. Ils ont découvert cette laverie en passant sur le trottoir. Michel trouve que c'est assez onéreux, en tout cas bien plus cher que les machines à laver de leur buanderie.

## Idriis

Il vient pour la 1ère fois dans cette laverie. Il voulait voir comment cela marchait, si on pouvait payer avec une carte de crédit ou avec de l'argent liquide, évaluer la grandeur des machines. Il habite aux Jardins-de-Prélaz, où il bénéficie pourtant d'une buanderie dans la maison. Mais, pour certains vêtements, les machines ne sont pas suffisamment grandes. De plus, le samedi est le jour qui lui convient le mieux pour faire la lessive, mais ce n'est pas le jour qui lui est attribué !

Il trouve que la Suisse est très propre. Il a pas mal voyagé et estime qu'il est rare de trouver un pays si propre.

## Elisa\*

Elle habite le quartier et vient à la laverie de temps en temps. Elle a une buanderie dans son immeuble, mais



© Gérald Progin

le planning ne lui convient pas toujours et elle ne peut pas faire la lessive aussi souvent qu'elle le souhaiterait. Et, pour certaines catégories de linge, les machines de son immeuble sont trop petites.

Sur la question de la propreté en général, elle trouve le quartier très propre – plus encore ces dernières années. «C'est certainement parce que des amendes sont infligées aux personnes qui ne respectent pas les règles liées aux déchets !»

Au Portugal, d'où elle vient, ce n'est pas si propre, même si cela s'est beaucoup amélioré. Elle pense que c'est, notamment, grâce au tourisme : il faut que le pays soit accueillant.

Gérald Progin

\*Nom d'emprunt

## DEVENEZ MEMBRE DE L'ASSOCIATION DU JOURNAL DE PRELAZ-VALENCY

En versant la modique somme de Fr. 10.- ou tout montant que vous choisirez!

Journal de Prélaz-Valency  
Ch. du Noirmont 5  
1004 Lausanne  
IBAN: CH38 0839 0036 4058 1000 2

